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  Рассматривать и реформировать образование отдельными частями нельзя. Валерий КОЛОКОЛЬЦЕВ

 Происшествие

«Бомба»  
в пакете
В четВерг утром в магнито-
горске в районе дома № 12 на 
улице труда прогремел взрыв. 
Сообщение о чП поступило на 
пульт мчС в 9 часов 40 минут. 
По словам очевидцев, муж-
чина шел к расположенной 
рядом с домом автостоянке 
и пнул валявшийся на дороге 
пакет. тут же рвануло.

Через несколько минут террито-
рия была оцеплена. На место при-
были спасатели, скорая, оперативно-
следственная группа городского 
ОВД и отдела УФСБ по Челябинской 
области. Уже известно, что причи-
ной взрыва стало взрывное устрой-
ство, оставленное в пакете рядом с 
контейнерной площадкой для сбора 
мусора. Бомба была начинена обрез-
ками проволоки и металлическими 
болтами, а значит, предназначалась 
для «массового поражения». Поэто-
му эксперты изначально рассматри-
вают версию теракта.

Как сообщили в главном управле-
нии МЧС по Челябинской области, 
пострадал один человек. С осколоч-
ными ранениями он госпитализи-
рован. Пострадавший – 49-летний 
сотрудник металлургического ком-
бината.

В региональном управлении ФСБ 
пока от комментариев воздерживают-
ся. По словам представителя группы 
по связям с общественностью Мари-
ны Горлевской, о типе и мощности 
взрывного устройства можно будет 
говорить лишь после проведения со-
ответствующей экспертизы.

 Погода
Небольшой 
«возврат зимы»
Зима все никак не хочет от 
нас уходить. только-только на-
ступили теплые деньки, как в 
пятницу город накрыл густой 
мокрый снег.

Как долго будет продолжаться 
природная напасть? Капризы пого-
ды прокомментировала начальник 
магнитогорского филиала Челябин-
ского центра по гидрометеорологии 
и мониторингу окружающей среды 
Надежда Яковлева:

– Выпадение осадков в виде снега 
поздней весной – это называется 
возврат холода. Магнитогорск вчера 
оказался в тыловой зоне небольшого 
циклона, который двигается с юго-
запада на северо-восток, и, по нашим 
расчетам, должен был зацепить 
город ночью. Но на его скорость по-
влияли местные погодные условия, 
она снизилась, и снег в Магнитку 
пришел в первой половине пятницы. 
Сейчас циклон ушел, но и в субботу 
временами могут выпасть осадки в 
виде снега и дождя, но уже не такие 
сильные, какие мы наблюдали вчера. 
Днем температура воздуха ожидает-
ся до десяти градусов тепла.

Ректор МГТУ прокомментировал  
основные тезисы президента России  
о подготовке инженерных кадров

Послание  
Колокольцева

В общеСтВенно-Полити-
чеСком центре прошел 
консультативный совет при 
ректоре мгту, темой которого 
стало состоявшееся в магни-
тогорске заседание комиссии 
по модернизации и технологи-
ческому развитию экономики 
россии.

Ректор Магнитогорского госу-
дарственного технического 
университета Валерий Ко-

локольцев прокомментировал 
коллегам магнитогорские тезисы 
Президента России Дмитрия Мед-
ведева о подготовке инженерных 
кадров.

Напомним, 30 марта Дмитрий 
Медведев провел в Магнитогорске 
встречу с ректорами вузов и по-
тенциальными работодателями вы-
пускников институтов. Озвученные 
им поручения касались нескольких 
аспектов высшего инженерного 
образования в России.

В частности, Медведев обо-
значил проблему недостаточной 
согласованности вузов и пред-
принимательского сообщества. 
«Надо предметно заняться раз-
работкой профессиональных или 
квалификационных стандартов и 
их последующей синхронизацией 
с образовательными стандартами. 
Об этом я говорил и с представи-
телями инженерного корпуса, и с 
работодателями, и со студентами. 
Это совместная задача Министер-
ства образования, РСПП, отрасле-
вых объединений работодателей 
и коммерческих предприятий с 
госучастием», − сообщил глава 
государства.

Президент, кроме того, поручил 
правительству подготовить пред-
ложения по повышению нормати-
вов финансирования подготовки 
студентов инженерных специ-
альностей и заняться проблемой 
оснащения лабораторий вузов 

необходимым оборудованием. 
Медведев обратил внимание на 
необходимость создания в государ-
ственных вузах наблюдательных 
советов, в состав которых войдут 
не только сотрудники университета, 
но и работодатели, и представители 
исполнительной власти. «Только так 
руководители предприятий смогут 
повлиять на образовательную 
политику, а государство сможет 
сократить разрыв между образова-
нием и производством», − отметил 
президент.

Наконец, Дмитрий Медведев 
поднял больной для вузов во-
прос сокращения непрофильных 
специальностей в 
технических вузах, 
которые, по его 
словам, «должны 
быть абсолютно 
профильными».

На заседании 
консультативно -
го совета МГТУ 
в общественно-
политическом цен-
тре Валерий Коло-
кольцев вернулся к 
поручениям президента, оценив их 
применительно к магнитогорской 
практике.

− Рассматривать и реформи-
ровать образование отдельными 
частями нельзя – сначала дошколь-
ное, потом школьное, среднее про-
фессиональное и высшее, – сооб-
щил ректор МГТУ. – Реформа долж-
на быть комплексной, вертикаль-
ной, касаться сразу всех уровней 
образования. И учеба в вузе долж-
на научить студента учиться всю 
жизнь. Как это реализовать? Через 
сильную систему послевузовской 
подготовки. Есть принцип такой: 
образование – через всю жизнь. 
Чтобы его реализовать, мы должны 
иметь центр по направлениям. В 
свое время в Магнитогорске был 
Центральный институт повышения 
квалификации работников черной 

металлургии. Наше предложение – 
создать такие адресные центры по 
подготовке и переподготовке спе-
циалистов, имеющих образование, 
особенно в период кризисов, когда 
возникает передвижение больших 
трудовых ресурсов.

Валерий Колокольцев полностью 
поддержал тезис о том, что между 
инженерными вузами и работода-
телями должна быть абсолютная 
гармония.

– Сейчас система высшего ин-
женерного образования в России 
инертна и устойчива. Почему? 
Потому что вузы сами себе со-
ставляют задание – формируют 

учебный план и 
образовательные 
программы, сами 
назначают крите-
рии оценки эф-
фективности об-
разования, сами 
себя оценивают 
и выпускают «то-
вар», – объяснил 
Валерий Коло -
кольцев.  – Но 
жизнь показыва-

ет, что в этом процессе должны уча-
ствовать работодатель и общество. 
Например, это может быть участие 
в процедуре лицензирования и 
аккредитации вуза и отдельных 
образовательных программ. То 
есть прежде чем открыть новое 
направление подготовки студентов, 
вуз должен сначала обратиться к 
работодателям. Еще лучше, если 
сами работодатели обратятся в вуз 
со своими предложениями, как, 
например, это делает ОАО «ММК». 
Все эти идеи сейчас закладывают-
ся в новый проект закона «Об об-
разовании». В случае их принятия 
по-настоящему смогут проявить 
себя инновационные, исследова-
тельские вузы.

Обеспечить гражданскую экс-
пертизу деятельности вузов, по 
мнению Колокольцева, должны на-

блюдательные советы, задача кото-
рых – разрушить замкнутость вузов 
и обеспечить участие общества в 
образовательном процессе.

– Должен согласиться и с про-
цессом сокращения непрофильных 
специальностей в технических 
вузах, хотя для нас это не очень 
хорошо, – признал ректор МГТУ. – 
Убирают юристов и экономистов, 
ссылаясь на их гуманитарный 
профиль. Но здесь нужно учитывать 
специфику профессий, ведь мы 
готовим отраслевые кадры, эко-
номистов в области металлургии, 
то есть подходим к этому процессу 
адресно. И об этом должны знать 
в правительстве, ведь металлургии 
не обойтись без инфраструктуры 
и тех, кто обслуживает производ-
ственный процесс. Тут как раз 
помогла бы реакция общества и 
заинтересованного работодателя.

Отдельно Валерий Колокольцев 
высказался по поводу государ -
ственного финансирования про-
цесса подготовки инженерных 
кадров.

– Сейчас бюджетный студент в 
нашем вузе стоит в среднем 60 
тысяч рублей. Для поддержания 
нужного качества его обучения этих 
денег недостаточно, – отметил рек-
тор. – Во время работы комиссии 
по модернизации и технологиче-
скому развитию экономики России 
прозвучала другая цифра – 120 ты-
сяч рублей на студента. Если будет 
заложена такая сумма, подготовка 
инженеров качественно изменит-
ся. Тогда можно будет и материаль-
ную базу развивать, и привлекать 
хороших специалистов.

В заключение своего «послания» 
Валерий Колокольцев предложил 
коллегам развернуть обществен-
ную дискуссию в Магнитогорске, 
которая могла бы стать основой для 
практической реализации в городе 
поручений президента 
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Между  
инженерными  
вузами  
и работодателями 
должно быть  
надежное  
партнерство


